

ESTAMINET du 23 novembre 2021

Relations tumultueuses entre la science et la société.

Qu'en est-il ? Mais ... qu'est ce que la science ?

Pourquoi la ligne 13 du métro parisien est-elle si obstinée à allonger les délais, pour livrer ses passagers à domicile ?



Pourquoi,

- Les enfants aux grands pieds réussissent-ils en orthographe ?
- Fêter son anniversaire, est bon pour la santé ?
- Il y a plus d'accouchements les soirs de pleine lune ?
- Des pierres semi-précieuses émettraient des énergies bonnes pour notre santé ?...
- Le cerveau est un obstacle à la pensée scientifique ?
- La science heurte nos perceptions ?

La science ? La science !

Nous vous proposons de jouer avec la science en en dessinant les contours « par l'extérieur » : les balivernes, les canulars, les fake news, les fausses sciences ou les pseudo-sciences ; celles par lesquelles nous nous abusons nous mêmes, ...ou celles qui peuvent être exploitées pour nous abuser, mais aussi celles qui nous aident à cerner la science.

20 rue de Lille - 59100 Roubaix
Téléphone : 03 20 73 72 27
Mail : falroubaix@wanadoo.fr

Dans le cadre de la journée internationale des Droits de l'enfant
La FAL vous invite à la rejoindre du 17 novembre au 24 novembre 2021

Au programme :

- Mercredi 17 novembre :** Visite du musée des écoles à Lille (sur réservation)
- Vendredi 19 novembre :** Atelier fabrication de marionnettes proposé par l'ARMAT
- Samedi 20 novembre :** Projection/débat proposés par la FCPE Baudelaire sur le harcèlement
- Mardi 23 novembre :** Estaminet présenté par URMN

Durant toute la semaine une exposition proposée par le MRAP sera en visite libre dans les locaux.

JEU et CREATION

Les marionnettes ce n'est pas pour les enfants !



Rien de plus terrible que de déclarer " Les marionnettes c'est pour les enfants", "C'est bon pour les enfants"... "Juste bon". Mieux vaut partir des faits dans les cultures du monde où les personnages de bois, de cuir, de tissu célèbrent des cultes funéraires ou de fertilité et de fécondité.

Les images créées sont crues, fortes, souvent transgressives. Si les enfants y assistent c'est que tout le village est présent et ils sont blottis près de leur mère.

Les marionnettes s'octroient souvent toutes les libertés, jouent avec la vie, la mort, l'amour. Elles se savent menacées par les pouvoirs politiques, les dogmatismes religieux.

Avec l'estaminet laïque, on découvrira un monde qu'on croit connaître depuis l'enfance mais que des a priori et des préjugés cantonnent au niveau d'un mépris amusé. On le fera, marionnettes en main, pour s'apercevoir que les adultes savent jouer et faire des découverts dans le monde "enfantin".



Atelier jeu et fabrication
3 types de marionnettes faciles à créer :
un personnage géant, tête de mousse sur un bâton, le vêtement cachant le comédien.
Des ombres noires ou colorées (dessin et jeu par les enfants ?)
Des marionnettes sut table, en mousse, (du type "guignol de l'info).



LE HARCELEMENT, PARLONS-EN !

9H00 : Présentation des BD* par Corinne Laurent



Jean Christophe Grenon



Nora Fraise

* les BD seront mises en vente

10H00 : Projection

Projection d'une vidéo de la conférence d'Emmanuelle Piquet (Canopé Auvergne .Rhône Alpes) sur « souffrances dans la cour de l'école : mieux armer les enfants contre le harcèlement » présenté par François Pinchemel, président de la F.C.P.E Baudelaire

Un débat suivra les interventions